

令和5年11月号



# 西中学校たより

教育目標

情熱・挑戦・思いやり



## 校長室より

11月後半になり冬の訪れを感じる頃となりました。11月の異名の一つである「霜月」を実感する季節であり、各地の初雪のニュースを聞かれるようになりました。さて、令和5年度も折り返し地点を少しすぎ、この寒さを感じる季節から3年生は進路に向けた本格的な準備が始まっています。また、それぞれの学年において、さらに多くの学びが実践できるように努めていきますのでよろしくお願いいたします。

### 「人間の本当の幸せ」とは



11月17日(金)に本校と隣接する富屋特別支援学校鹿沼分校の文化祭「ひよし祭」が行われ参観をさせていただきました。小学部・中学校部の発表、製作した物品の販売会、作品展示があり大盛況でした。分校の児童生徒の皆さんから一番に感じたことは一生懸命にやろうとする姿でした。その「ひよし祭」を参観して、夏休み中に視聴した番組のドラマ「虹色のチョーク」を思い出しました。



【分校の作品展】

舞台は、本校も使用している黒板チョークを製造している工場です。(その舞台は、実在する日本理化学工業株式会社です。)そこでは重い心身障害をもつ人たちを社員全体の7割も雇っている会社で、その会長の大山泰弘さんがある動画で次のような話をしていました。その話しの中に、「人間の究極(本当)の幸せ」という言葉が印象に残りましたので、皆さまにご紹介をします。

大山会長さんは、「人間の究極の幸せ」は4つあると言っていました。

- 「人に愛されること」
- 「人にほめられること」
- 「人の役にたつこと」
- 「人に必要とされること」



それは働くことで得られると言っていました。逆を言えば、私たちが「人に愛されない、愛されたことがない」「人にほめられない、ほめられたことがない」「人の役にたつた」「人に必要とされない」と、不幸を知ることになってしまうと思います。これは学校においても同じことが言えるのだと思います。

ひよし祭での分校の皆さんから学んだこと、チョーク製造会社会長さんの言葉から、自分はどうのように人や物事に向かい合っていけばよいのかと考えさせられました。皆さんも「本当の幸せ」とは何だろうか・・・と考えてみてはいかがでしょうか。



【分校の作品展】



【本校の創作部の作品】

【県立高校入試・全日制(令和9年度入試から)新制度が導入されます】主な変更は以下のとおりです。

- 「栃木県高等学校入学者選抜制度の改善方針」より
- ・現在の小6が受検する入試から導入されます。
- ・全ての受検者に対して学力検査を実施する。  
※「特色選抜」も併せて出願できる。
- ・一般、特色選抜の学力試験は同一日程とし、2月中旬～下旬に実施する。
- ・定時制も同一日に同じ学力検査で実施する。

## 分校さんとの交流活動

1年生が、分校さんとの交流活動を行いました。学級単位で交流内容を考え、この日を迎えました。フルーツバスケットやジャンケン列車などのゲームを行った後、分校さんにシュウマイダンスを教えてもらい一緒に楽しみました。



フルーツバスケット



シュウマイダンス

## 学校保健委員会

11月24日(金)に学校保健委員会を実施しました。テーマは、「SOSの出し方・受け止め方」です。保健委員会のアンケートでは、「勉強・進路」「性格・容姿」「友達」等の悩みが多く、学年が上がるほど増えていました。相談相手は、家族・先生・友達がほとんどでした。後半は、スクールカウンセラーさんの講話を聞きました。「心の傷は見えないから言葉に出して助けを求めてほしい」という言葉が印象的でした。



## 鹿沼を歩いて魅力発見！

総合的な学習の時間、2年生が校外学習に出かけました。御殿山公園・今宮神社・光太寺・二荒山神社(鳥居跡)・屋台のまち中央公園等、事前に調べ学習をし、生徒がガイドを務めました。補足説明等では、「鹿の会」の皆さんにもご協力をいただきました。



今宮神社



雲龍寺

～生徒の感想より～

- 説明では、徳川家康・徳川家光の名前も出てきました。鹿沼の深い歴史や文化を感じました。鹿沼ってすごいなと思いました。鹿沼のことを伝え、もっと広めていきたいと思いました。
- 「鹿沼のいいところは？」といつ誰に聞かれてもすぐに答えられる自分でいたいです。
- 普段、何気なく通り過ぎていたところにもいろいろな名所がありました。校外学習を通し、「鹿沼」が以前より好きになりました。

## 赤ちゃんふれあい体験〈後期〉

3年生の家庭科(保育)で赤ちゃんふれあい体験を行いました。今回は、3年1組・2組です。離乳食のあげ方・遊ばせ方などを学びました。乳幼児とのふれあいから、生命の尊さや心身の発達等について学べるよい機会となりました。



## かぬま教育研究の日(道徳)



11月14日(火)、本校会場で道徳の研修会が行われました。6日(月)に行われた2つの研究授業の録画を視聴し、授業研究をしました。西中は、令和3年度から授業力向上事業(道徳科)の指定を受け取り組んで来ましたが、これからも研修を継続していきます。



## 12月の予定

- 1日(金) 授業参観・学年懇談会  
※1・2年生のみ実施です。
- 6日(水) プラネタリウム学習(3年生)
- 8日(金) 実力テスト(全学年)
- 11日(月) 図書委員読み聞かせ活動①
- 12日(火) 租税教室(3年生)  
学力向上コーディネーター訪問
- 13日(水) 道徳研究授業(1年2組・3年2組)
- 15日(金) ワックスがけ
- 18日(月) 図書委員読み聞かせ活動②
- 19日(火) 食品安全ゼミナール(1年1組・2組)
- 25日(月) 終業式  
※学校閉庁日 12/28(木)～1/4(木)



